



Parlamentarios piden sanciones por información confusa por el toque de queda ante el megapagón nacional

El diputado Bernales posteó que “en gobiernos anteriores al menos esto significaba una renuncia”, tras comunicación emanada desde Delegación Presidencial Provincial que incluso fue replicada a nivel municipal.

José Luis Vargas Álvarez
 cronica@laestrellachiloe.cl

Más

de 5 horas duró el apagón en zonas de Chiloé como la ciudad de Castro, el pasado martes.

El diputado Alejandro Bernales (PL) anunció que solicitará una investigación y se establezcan sanciones por el llamado e información erróneos por parte de la Delegación Provincial de Chiloé, entidad desde la cual se comunicó que “no había” toque de queda en aquellos lugares donde la electricidad llegase antes de las 22 horas del pasado martes, como fue el caso de Chiloé, en circunstancias de que el establecimiento de dicha medida fue aplicada para todas las regiones afectadas por el megacorte.

A juicio del parlamentario, esto generó confusión en la ciudadanía: “Incluso alcaldes de la comuna escribieron en sus redes sociales; yo tengo el pantallazo, por ejemplo, del alcalde de Ancud diciendo que en Ancud no había toque de queda porque había llegado la luz. Entonces, llaman al error, llaman a la confusión. Esto también tiene un impacto en la ciudadanía, un impacto no solo que es económico,

sino también de descoordinación”.

Explicó que en la Cámara de Diputados “vamos a hacer los oficios, vamos a hablar con los ministros respecto a esta situación. Acá se declaró un estado de catástrofe en Chile con toque de queda. Mucha gente no sabía qué hacer con su trabajo: si tenía que ir a trabajar, no tenía que ir a trabajar, si se cerraba una planta, no se cerraba una planta. Y con el comunicado que salió desde la delegación se llama a la confusión”.

Añadió el político que “a mí me parece que eso es grave y me imagino que tiene que tener una sanción, por último, una sanción administrativa. Porque esto, como digo, indujo al error a muchas autoridades”.

En redes sociales, el profesional incluso fue más duro. En X posteó: “El Gobierno no es responsable del corte de luz. Sí es responsable de coordinar y de informar a la ciudadanía”. Sumó que el comunicado emitido de la Delegación Presidencial de Chiloé “contradiendo el toque de queda, es grave. En gobiernos anteriores al menos esto significaba una renuncia”.

OTROS CONGRESISTAS

Consultados otros parlamentarios por el distrito 26 o la circunscripción de la Región de Los Lagos, el diputado Jaime Sáez (FA) respaldó la medida anunciada por su par señalando que “me parece que lo correcto es que se investigue y que se establezcan con exactitud las responsabilidades que correspondan”.

Asimismo, el diputado Fernando Bórquez (UDI) comentó que “el Gobierno del Presidente Boric ha dejado en evidencia, una vez más, las serias falencias en la coordinación y comunicación entre sus distintas autoridades, lo cual, lamentable-



PERSONAL MUNICIPAL DE QUELLÓN DESPLEGADO DURANTE EL CAÓTICO MARTES DE ESTA SEMANA.

mente, no sorprende. Sin embargo, lo que realmente es preocupante y lamentable es que este tipo de errores ocurran precisamente en momentos de crisis, cuando la incertidumbre y la desinformación estaban afectando a miles (millones) de chilenos en medio de un apagón. Y si sumamos que esta información se entregó y generó mayor confusión entre las personas”.

Por su parte, el senador Carlos Ignacio Kuschel (RN) difirió argumentando: “Yo no soy partidario de que se pierda el tiempo en esto, sobre todo que ya pasó. Y gracias a Dios, nosotros no tuvimos

“**El Gobierno del Presidente Boric ha dejado en evidencia, una vez más, las serias falencias en la coordinación y comunicación entre sus distintas autoridades”.**

Fernando Bórquez,
diputado chilote.

emergencia de delincuencia. Pero en otra parte de Chile sí, hubo robos aprovechando el corte de luz, pero en nuestra región, gracias a Dios no, excepto en Puerto Montt”.

Diario La Estrella intentó gestionar con comunicaciones de la delegada presidente provincial (s) Danitza Ortiz una respuesta al respecto, lo que al cierre de la edición no se concretó. La también seremi titular de Gobierno en Los Lagos reemplaza por estos días a Marcelo Malagueño como representante del Presidente Gabriel Boric en el Archipiélago. ☺